

## PRESENTACIÓN

El Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE) de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), a través de su División de Estudios en Políticas Públicas y del Centro de Estudios Migratorios, presenta el décimo noveno número de la Revista CIMEXUS. Esta edición está dividida en tres apartados temáticos, los cuales son: Políticas Públicas, Política Migratoria y Estudios Políticos.

En el apartado de Políticas Públicas se presenta un estudio acerca de las variables que determinan la competitividad de las empresas exportadoras mexicanas utilizando la técnica PLS, modelo mediante el cual se concluye que existe una incidencia determinante de la tecnología en la capacidad de estas empresas para participar favorablemente en los mercados internacionales.

En el apartado de Política Migratoria se expone un primer artículo en torno a la migración internacional y sus efectos en el desarrollo del municipio de Parácuaro, Michoacán, tema de gran trascendencia para esta región dada su arraigada tradición migrante. En la misma sección se incluye un segundo trabajo que trata el tema de la migración indígena intermunicipal en el Estado de México, el cual da cuenta de la forma en la que este colectivo ha evolucionado en años recientes, exponiendo también un nuevo modelo para su análisis.

En la sección de Estudios Políticos se publican dos trabajos de investigación: el primero analiza la situación de los agricultores Purépechas en Estados Unidos, destacando las dificultades que enfrentan y analizando el funcionamiento de los programas de emigración legal. El segundo trabajo versa sobre las redes sociales y la forma en la que han influido en la génesis de los movimientos sociales en México, así como acerca de las consecuencias que ello ha traído en la transformación del Derecho aplicable.

La Revista CIMEXUS, ratificando su compromiso con la formación plural de científicos e intelectuales comprometidos con el desarrollo académico y profesional, dirige esta plataforma para exponer avances de excelencia en el ámbito de las políticas públicas.

Por este medio agradezco a los colaboradores que hacen posible esta edición y aprovecho para invitar a nuestros lectores a revisar este número, esperando que les sea de gran utilidad.

Dr. Antonio Favila Tello  
*Director de la Revista Cimexus*